



Vorstandssitzung (VS04) vom 24. Juni 2019

Leitung: Anjuschka Merki; Protokoll: Michael Müller

Anwesend: Ralf Birrer, Sebastian Flick, Nicola Grossrieder, Ercan Isik, Timo Junger, Thomas König, Anjuschka Merki, Vera Moser, Michael Müller

Willkommen!

Die Traktanden werden vorgestellt.

- **Vorhaben**
 - Protokoll
 - Berichte der Ressorts
 - Verteilung Ressorts
 - Verteilung sonstiger Aufgaben
 - Tag des Studienbeginns (TDS)
 - Studienprogrammevaluation HS19

Protokolle

2019 04 15 – VS03

Wird per Akklamation genehmigt.

Berichte der Ressorts

Zu den Berichten werden die Ressorts jeweils kurz vorgestellt.

- **NOPP**

Es gibt nicht viel zu berichten, die grösseren Sachen wie Institutsversammlung und Fachschaftsversammlung fanden dieses Semester bereits statt.
- **Finanzen**
 - Zusatzbeiträge der SUB

Wir haben noch keine Antwort auf unsere Anträge auf Zusatzbeiträge erhalten, daher ist Budget noch unklar. Beantragt wurden für das Philo-Wochenende ca. 1500.- und meta(phi) ca. 300.-.
 - Bilanz der Kaffeemaschine

Das Geld konnte noch nicht ausgezahlt werden, die Information wird nachgereicht. Bei der letzten Auszahlung war sogar zu viel Geld in der Kasse (6.-). Im Schnitt waren es 17,6 Kaffees pro Tag.
 - Bystander-Training im HS19



Der Vorstand wurde von der SWIP angefragt, ob er das Projekt 'Bystander-Training' finanziell unterstützen würde. Die Kurskosten würden sich ca. auf CHF 720.- belaufen, wovon die SWIP wahrscheinlich CHF 200.- übernehmen wird. Auch die Abteilung für Gleichstellung wurde um finanzielle Unterstützung gebeten. Vielleicht eher kritisch ist, dass an diesem Workshop lediglich ca. 8 Studierende teilnehmen können – im Verhältnis dazu sind die Kosten sehr hoch.

Das Bystander-Training soll den exkludierenden und diskriminierenden Praktiken im Universitätsalltag entgegenwirken. Dazu soll praktisches Wissen zum richtigen Verhalten in problematischen Situationen anhand von Fallbeispielen vermittelt werden.

Da nicht klar ist, wie viele Plätze von Philosophie-Studierenden besetzt werden, wird vorgeschlagen, dass wir 50.- pro Philosophie-Studierende beitragen, bis zu einem Maximum von 200.- (vorausgesetzt wir erhalten die Zusatzbeiträge von der SUB). Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.

- **Kommunikation**

Was gibt es in nächster Zeit zu tun?

- Philo All In (Bern)

Wir wurden von Jonas Wittwer auf die Turbulenzen im WhatsApp-Chat *Philo All In (Bern)* angesprochen. Das Vorhandensein eines solchen Chats hat sich in Vergangenheit sehr positiv und konstruktiv bewährt (Organisation von Lesekreisen, Teilen von Events etc.). Die Frage, die im Raum steht, ist, ob ein neuer Chat erstellt werden soll, der dieselbe Funktion wie der bisherige Chat hat, nur mit der expliziten Regel, keine Diskussionen zu führen. Mit diesem Vorschlag sind einige Probleme behaftet: Es bräuchte eine kontrollierende Instanz und eine klare Vorstellung davon, für was der Chat eine Plattform bietet und für was nicht. Die Meinung des Vorstandes ist gefragt.

Der Vorschlag, als Vorstand einen solchen Chat zu betreiben, wird angenommen: Dafür: Anuschka, Ercan, Sebastian, Thomas und Timo. Dagegen: Michael und Vera. Enthalten: Nicola und Ralf.

Es wird eine Arbeitsgruppe gegründet, um den Chat umzusetzen.

Verantwortung: Sebastian

Mitarbeit: Anuschka und Ercan



- Sub-Infos

Ständige Informationen der SUB, die jeweils vor allem für Neustudierende relevant sind (z.B. Rekurskommission, Unterstützungsbeiträge, usw.) werden auf die Webseite aufgeschaltet. Zusätzlich gibt es immer Anfangs Semester noch eine Mail an die Studierenden dazu.

- Fehler auf der Webseite werden bis Anfangs Herbstsemester behoben.

- Flyer

Bisher hat der Vorstand für jede seiner Veranstaltungen Flyer erstellt und verteilt. Da diese jedoch meist nur angeschaut und weitergegeben oder liegen gelassen werden, stellt sich die Frage, ob wir weiterhin Flyer drucken wollen.

Flyer und Plakate werden beibehalten, allerdings wird die Druckmenge reduziert, damit man in den Kursen noch einen Flyer durchgeben kann, aber sie nicht mehr wirklich verteilt werden.

- **Angebote**

Was gibt es in nächster Zeit zu tun?

- Schreibwoche im Tessin

Diese findet von 18.08. bis 24.08. statt.

- Planung Angebote HS19

Für das Philo-Wochenende im Frühling sollte das Haus in Lützelflüh reserviert werden. Die Planung der restlichen Angebote geschieht im Verlauf des Sommers.

- Philo-Was nun?

Das Ziel wäre, drei Personen bei derselben Veranstaltung einzuladen. Das Problem wird einerseits, den Termin zu finden, und andererseits, wie lange jede Person Zeit haben wird, ihren Beruf vorzustellen. Zur Diskussion stehen: Verlag/Journalismus, Philosophie-Lehrer, Berlinale-Mitarbeiterin (Öffentlichkeitsarbeit im Zusammenhang mit Kunst). Weitere Personen werden jederzeit gesucht. Auch Leute, die ausserhalb der Philosophie arbeiten, wären interessant auf die Frage hin, was ihnen das Philosophie-Studium gebracht hat.

Verteilung der Ressorts

- **Finanzen**



Wer die Verantwortung für das Ressort Finanzen trägt, wird jeweils an der Generalversammlung von der Fachschaft bestimmt. Da jedoch Thomas nach dem nächsten Semester (HS19) nicht mehr im Vorstand dabei sein wird, die Kasse der Kaffeemaschine regelmässig geleert werden sollte und Thomas zudem froh um etwas Unterstützung wäre, scheint es sinnvoll zu sein, eine weitere Person in diesem Ressort zu haben. Diese Person würde dann etwa das Leeren der Kaffeekasse übernehmen und gemeinsam mit Thomas dafür sorgen, dass die Übergabe des Ressorts Finanzen reibungslos vonstattengeht.

Verantwortung: Thomas

Mitarbeit: Nicola

- **Kommunikation**

Verantwortung: Vera

- **Newsletter**

Verantwortung: Ercan

Mitarbeit: Timo, Sebastian

- **Webseite**

Verantwortung: Sebastian

- **Plakate/ Flyer**

Verantwortung: Timo

Mitarbeit: Michael

- **WhatsApp-Chat**

Verantwortung: Sebastian

Mitarbeit: Ercan, Anjuschka

- **Angebote**

Verantwortung: Nicola

Mitarbeit: Ralf, Anjuschka, Vera

Verteilung sonstiger Aufgaben

- **Dropbox aufräumen**

Der Dropboxordner der Fachschaft ist etwas unordentlich und sollte aufgeräumt werden. Dieses Projekt habe wir schon in den letzten Sitzungen angesprochen und könnte nun angegangen werden.

Verantwortung: Anjuschka

Mitarbeit: Michael, Ralf

- **Küchenverantwortung/ Kaffeemaschine**

Die Küchenverantwortung gestaltet sich fast wie bisher, einzig der Umgang mit der Kaffeemaschine hat sich etwas geändert. Bei der Kaffeemaschine ist es wichtig, dass wir ein einheitliches System entwickeln. Zudem braucht die Kaffeemaschine jede Woche Betreuung, weshalb diese Aufgabe nicht nur von einer Person wahrgenommen werden kann.

Verantwortung: Anjuschka

Mitarbeit: Ralf



Vorstandsinterne Kommunikation

Bereits in der letzten konstituierenden Sitzung wurde besprochen, ob wir mit Trello arbeiten möchten. Die Entscheidung darüber wurde auf jetzt verschoben. Trello wird als Ergänzung zu Slack eingerichtet, Sebastian kümmert sich darum.

Dafür: Anjuschka, Vera, Ercan, Timo, Sebastian. Dagegen: Michael. Enthalten: Thomas, Ralf, Nicola.

Tag des Studienbeginns (TDS), 13. September

Am Tag des Studienbeginns stellt sich der Vorstand den Neustudierenden vor. Dazu gibt es einen Apéro, eine Führung durch Institut und eine Vorstellungsrunde des Fachschaftsvorstandes.

Verantwortung: Anjuschka und Michael

Mitarbeit (gegebenenfalls): Ercan, Nicola, Ralf

Studienprogrammevaluation HS19

Wie das ganze abläuft, ist noch sehr unklar. Die Arbeitsgruppe bleibt bestehen und nimmt wiederum Kontakt mit den Verantwortlichen im Institut auf.

Verantwortung: Anjuschka

Mitarbeit: Michael

Varia

Es wäre wünschenswert, am Unifestival (12. Oktober) mitzuwirken, beispielsweise durch die Gestaltung eines Raumes.

Verantwortung: Ercan

Nächste Sitzung: ca. Erste Septemberwoche
